

Redacción y Administración

MARQUÉS DE MIRABEL, 29 DUP.

REGIONAL

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Subscripción

Por un trimestre... 2'50 pts
Id un semestre... 5 id.
Id un año... 10 id

Número suelto 0'10 ptas.
Anuncios. Precios convencional

PAGO ADELANTADO

« LA PREVISION ANDALUZA »

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS
CAPITAL 1.000.000 de Ptas.
CAPITAL DESEMBOLSADO 225.000 Ptas.

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla D. Félix Sánchez Mesa Blanco y Sánchez inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

QUINTA DE 1908 á 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

PESETAS. — 800 — PESETAS
sin más gastos ni desembolsos

Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas, importe de la misma.

Operaciones en 2, 3 y 4 plazos

para más datos y suscribirse diríjense al representante en Plasencia

Don Rafael de Torres Canal Clavero, 12, y á los Agentes

en Torno, D. Francisco Fernández.—Tornavacas, D. Natalio Cruz.—Valdastillas, D. Severino Sánchez.—Navaconcejo, D. Rodrigo Herreio.—Hervás, D. Fernando Cipriano.—Piornal, D. Luciano Ingelmo.—Cabezuela, D. José Sánchez Muñoz.

Del Ferrocarril de Trujillo

La Ciudad hermosa, grande por su historia y rica por su suelo feracísimo, no se resigna á ser la cenicienta de Extremadura, y con tenaz empeño viene luchando año tras año, por salir de su aislamiento y acrecentar sus riquezas naturales.

Hace pocos años asombró á la región y aún á España entera con el esfuerzo gigantesco que supone la construcción de la cañería magnífica, de más de 30 kilómetros de recorrido, y ahora vuelve á dar señales de vitalidad poderosa, aprestándose para la empresa del nuevo ferrocarril.

Pueblo que así sabe trabajar por la defensa de sus intereses, bien merece un aplauso y nosotros se le enviamos ferviente, estimulante, generoso.

¡Ojalá que surque muy pronto la locomotora los campos feraces de la comarca trujillana, derramando por ellos la savia fecunda del progreso económico y devolviéndolo á la Ciudad heroica su esplendor perdido!

No hace todavía treinta años que era Trujillo la primera plaza comercial de la alta Extremadura. Situada casi en el centro de ella y al lado de la carretera general de Madrid á Lisboa, era el punto obligado de contratación para toda la región y en sus praderas abundosas se reunía todo el ganado trashumante al terminar la primavera, celebrándose allí aquellas renombradas ferias que no tenían rival en la nación entera.

Mas á partir de esta fecha, se fue desviando el comercio por

las líneas férreas de Madrid á Badajoz y de Madrid á Lisboa y Cáceres y Plasencia iban recogiendo sus beneficios, mientras la Ciudad hermana perdía hilo á hilo sus acumuladas riquezas.

Y la presencia del mal arrancaba ayes de dolor, gritos de desesperación; pero todo seguía igual para ruina de la que fué opulenta metrópoli comercial. ¡Son tan sagrados los intereses de las grandes Compañías!...

Ahora parece que va á ser un hecho, por fin, la unión de Trujillo con Cáceres por el ferrocarril nuevo. Pero ¿no hubiera sido mucho más ventajoso para Trujillo en particular y para Extremadura en general que el ferrocarril proyectado terminara en Plasencia ó en Navalmoral?

Nosotros creemos que sí y la razón es clara. Con el ferrocarril á Cáceres, Trujillo saldrá, á no dudarlo, de su aislamiento, pero comercialmente, seguirá siendo una sucursal de la capital, ya que todos los productos tendrán que pasar por ella; mientras que, terminando en algunos de los puntos dichos, se pondría en comunicación directa con Madrid y con Castilla. Por otra parte, á Trujillo solo le puede dar importancia la exportación de cereales, ganados y carbones y la importación de artículos manufacturados y del ganado trashumante, para todo lo cual servirían á maravilla la línea de Navalmoral ó de Plasencia.

Ni ganará, menos la región con la variación de proyectos. Porque toda la derecha del Tajo se pondría así en relaciones in-

timas, estrechas con la parte izquierda, en tanto que por Cáceres no se acortarian casi nada las distancias.

Entendemos, pues, que si el ferrocarril proyectado ha de ser de utilidad y provecho trascendentales para Trujillo y Extre-

madura, debe terminar no solamente en Cáceres sino en Navalmoral ó Plasencia.

¿Que hay dificultades casi insuperables?

Nosotros creemos que los descendientes de Pizarro no deben pararse en ellas. ¡Adelante!

NUESTRO SERVICIO GRÁFICO



UN MONUMENTO Á JULIO VERNE

Amiens, correspondiendo al afecto que siempre demostró por ella su hijo adoptivo el gran novelista Julio Verne, le ha erigido un monumento que en breve ha de inaugurarse.

El monumento que ha sido elevado en uno de los más deliciosos jardines públicos que posee Amiens, es obra del escultor Albert Roze, quien con inspiración bien rara ha sabido simbolizar en el grupo colocado al pie del elegante pedestal sobre que se yergue el busto del narrador de insuperable fantasía, á los lectores pre dilectos de este, á la estudiosa adolescencia, cuyos entusiasmos por las obras de Verne todos conocemos.

El monumento es todo de marmol blanco y de una sencillez y de una elegancia encantadoras, y al mismo tiempo originalísimo. Sobre un basamento simplicísimo, están agrupadas tres figuras que representan á la adolescencia entregada con ardor á la lectura de su novelista favorito. En el centro del Grupo se eleva un pedestal sin la rigidez de la recta, y sobre él el busto de Verne, alta la hermosa cabeza, fija la mirada en el horizonte, cual si en él sorprendiera alguna de aquellas ideas maravillosas que le han valido ser calificado de profeta de muchos descubrimientos científicos.

El conjunto del monumento, como pueden apreciar nuestros lectores por el adjunto grabado, es bellísimo y original.

Por la salud

Algunos periódicos de Cáceres y de Extremadura en general se aprestan, segun dicen, á secundar valientemente los propósitos del Sr. Ministro de la Gobernación, en lo referente á la adulteración de los alimentos.

REGIONAL, se propone en lo sucesivo denunciar sin contemplaciones á todos cuantos infrinjan la ley en este sentido, pues tenemos noticias de que en nuestra ciudad, algunos industriales, escasos por fortuna, no cumplen su deber en tal asunto y contra ellos irán encaminadas nuestras censuras.

Sustancias nocivas

Siendo frecuentes las denuncias sobre el empleo de la nivelina para la pretendida conservación de sustancias alimenticias, el Ministro de la Gobernación se ha dirigido en R. O. Circular al Sr. Gobernador Civil de esta provincia para que persiga y castigue con entereza

todas cuantas faltas se cometan por el uso indebido y perjudicial de aquella sustancia y de otros productos químicos similares.

Sobre los alcoholes

La modificación más importante hecha por el Sr. Besada en la Ley de Alcoholes, consiste en declarar libre de impuestos la fabricación de aguardientes y licores cuando se empleen para su elaboración aguardientes y alcoholes producidos por otras fábricas.

Se prohíbe además en lo sucesivo la instalación de fábricas de aguardientes y alcoholes en poblaciones que no sean capitales de provincia ó tengan Aduana de 1.ª clase, salvo el caso de que los industriales se comprometan á costear los gastos que ocasione el servicio de intervención y vigilancia.

Se vende la casa número 12, de la Calle de Santa Ana en esta Ciudad, compuesta de planta baja, principal y segundo—Para tratar con su dueño; en la misma casa

DENTRO Y FUERA

Una Idea

La vanguardia del invierno crudo se aproxima entre presagios de hambre y malestar.

En la señora del Jerte, ayes risueña y gentil, se ven ceñidos fruncidos de hondos pensamientos amargos y hasta aquéllos enviables y dichosos, á quienes Dios concediera bienestar desde la cuna, sentirán seguramente escalofrío y el disgusto de la ajena desventura.

Han pesado sobre España de años fatales y apenas la madre tierra ha respondido en ello con fruto ruín al desvelo constante de sus hijos.

¡Oh, que desgracia! ¡Y cómo en estos casos ha de florecer mutuo amor, con floraciones de desprendimiento y frutos de la gреза!

¡Y cómo en estos casos se demuestra siempre el consorcio bendito de coterráneos, la unión profunda y sincera de estos pueblos olvidados y sufridos, que fiaron siempre y fiarán en porvenir sus bienestar modestos á su sola iniciativa, á su solo empeño en esas terribles horas en que la lucha por la vida hace más cruenta!..

Concretando á la ciudad que rida los sentires fraternal, bueno es hacerse cargo de que á la par de las cosechas ruinas pesa sobre todos la conocida penuria del municipio, impotente para el favor y el socorro, de gracia nueva que hay que añadir á las comunes desgracias.

El colegio de San Calixto agotado su excedente y por ahora no cantarán en el andar salvador los obreros modestos, para quienes la honra institución fué en todo tiempo paño de lágrimas.

El Estado, egoísta, incapaz preocuparse una vez siquiera por las regiones tristes y suadas, cerrará como siempre oídos al clamor del duelo particular, como cosa para él por extremo trivial é insignificante.

¿Qué hacer en trance tan ro en pró y en justicia de desheredados, de todos esos felices, que en los fatales del invierno crudo, vagan por sativos junto á los viejos porales de nuestra plaza mañando pensando sin duda alguna el hogar exhausto, exangüe, y desolador y terrible?

Ya, el Sr. Alcalde me lo dice Una cocina económica..

Júntense una vez más los derosas y una vez más demoren sus cariños á la tierra; júntense solícitos ante el deber

Nuestros Corresponsales de la Región

Sorihuela

Visita Pastoral

En la tarde del jueves ha llegado á este pueblo donde ha sido recibido con gran entusiasmo el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

Viene de visitar algunos pueblos del arciprestazgo de Becedas entre ellos Solana, Tremedal y San Bartolomé de Béjar, Neila y Medinilla.

Excursion al Trampal

Acompañado de los Sres. Médicos de Solana de Béjar y Medinilla, de los Sres. Secretarios de estos mismos pueblos, del Arcipreste de Becedas Sr. Moreno Villarreal y del experto guía, conocedor de la Sierra, Vicente Sánchez, el día 20 realizó el señor Polo Benito una excursión á las renombradas lagunas del Trampal.

—El Sr. Obispo saldrá el día 23 para los pueblos de la Nava y Cabeza de Béjar.

Villar de Plissenria

Elogios y censuras

Se encuentra este vecindario satisfecho en extremo en virtud de las recientes mejoras que el Ayuntamiento ha introducido en el pueblo, no solamente en las reparaciones locales sino en cuanto al surtido público de aguas potables, que evitará seguramente la notable escasez que se venía sintiendo, sobre todo en tiempo de estío.

—El cierre de tabernas en los días de descanso dominical es aquí completamente ficticio. Cierta que las puertas están cerradas, pero el líquido se expende en la misma ó mayor cantidad, jugando los bebedores en las puertas de los establecimientos y haciendo patente y público este funesto vicio.

El domingo pasado terminó una reunión de estos citados, con una porción de palos que mutuamente se propinaron los jugadores.

Llamamos la atención á las autoridades para que pongan remedio al mal presente.

Santa Amalia

Emigración inexplicable

Varias familias de esta localidad se encuentran en visperas de marchar á la República Argentina, en calidad de emigrantes, emigración que no se explica en este pueblo, pues en ochenta años de existencia y procedente de una colonia compuesta de noventa vecinos venidos de Don Benito cuenta en la actualidad con 3.000 habitantes. Además no se concibe la emigración aquí, donde el obrero en las épocas más quebradas cobra un jornal de 1'50 ó 2 pesetas, llegando diferentes épocas del año en las que la retribución á su trabajo es muy suficiente.

Más se nos dice que un corredor de granos, vecino de aquí, por ciertos reveses de fortuna huyó á Buenos Aires desde cuyo punto actúa de reclamo, soliviantando á más de cuatro tranquilos y pacíficos vecinos. No hagan caso los incautos de seducciones oropelescas y fien solamente el bienestar en el trabajo y el ahorro.

Don Benito

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Juez de instrucción D. Ignacio Docábo.

Le deseamos feliz acierto en el desempeño de su difícil misión.

—De paso para Madrid ha permanecido unos días entre nosotros el diputado por este distrito D. Santiago Dorado.

—Se nos dice que muy pronto será un hecho la instalación de luz

eléctrica en ciertos puntos que de ella estaban bien necesitados y sobre todo en el camino que conduce á la estación de la vía ferrea.

—Se ha celebrado con gran concurrencia de forasteros la anual fiesta de Nuestra Señora de las Cruces; como de costumbre la Corporación Municipal y el Clero asistió á este hermoso y tradicional acto.

—El sábado último se cerraron todas las escuelas públicas en señal de duelo por el alma de la maestra finada Doña Carmen Gómez.

Descansen en paz.

Losar de la Vera

Un hecho salvaje

Hace algunas noches, unos individuos cuyos nombres se ignoran, dieron fuego reduciendo á cenizas, cuatro hermosos amiales propiedad de algunos vecinos de esta localidad.

El hecho se supone que obedece á ruines venganzas.

Con acciones tan bastardas propias de hombres sin conciencia se comprenderá desde luego á qué nivel de cultura nos encontramos. Cierta es que la falta de rectitud y energía en castigar actos de índole semejante, son causa de la continua repetición de tales salvajadas y delitos.

Jerte

Ayer acabaron las obras de reparación local y vecinal en esta Villa que este Ayuntamiento había emprendido con crecidísimo interés.

—La tradicional fiesta de la Virgen del Rosario, se ha celebrado con la solemnidad acostumbrada.

—Se ha llevado á efecto con toda felicidad la recolección de la uva con un tiempo hermoso, habiéndose exportado toda la cosecha del año anterior.

—Ha tomado posesión de la coadjutoría de esta parroquia, el virtuoso Sacerdote hijo de esta Villa Don Pelegrín Méndez.

Huertas de Animas

Hace algunos días un perro hidrófobo mordió en una dehesa próxima á otros varios de la misma especie, encontrándose alarmado todo el vecindario, porque hasta la fecha, no ha sido muerto ninguno de los atacados y también por los perjuicios que en ganado puede ocasionar.

—Se ha celebrado con inusitada pompa y nutrida concurrencia de fieles la novena á Sta. Teresa de Jesús.

—Ayer marchó con dirección á Toledo el capellán de Reyes de dicha capital después de haber pasado algunos días en esta localidad al lado de sus amigos.

La benéfica lluvia que con tanta oportunidad ha venido á regar nuestros campos, ha devuelto á labradores y ganaderos la confianza que encontraban casi perdida para que la otoñada fuera rica en pastos en estas fértiles tierras.

Trujillo

Fiesta religiosa

El Sr. Alcalde ha invitado á las personalidades más salientes de este pueblo para que concurren á la gran fiesta religiosa, en honor de Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen de la Victoria, que se celebrará en el próximo Domingo.

El Excmo. Ayuntamiento, siguiendo la costumbre tradicional, asistirá al acto y es de esperar, á juzgar por los preparativos, que la fiesta resultará un verdadero acontecimiento.

Subastas de Consumos

El Boletín Oficial anuncia las subastas de consumos de los pueblos de Valdefuentes, Santa Marta, Villamiel, Arroyomolinos San Martín de Trevejo, Torremenga, Serrejón, Huélagá, Piedras-Albas, Mata de Alcántara, Aldea del Obispo, Aldeacentenera, Deleitosa y Galisteo.

Justa aclaración

El Alcalde de Zarza la Mayor, participa al Gobierno Civil, que el ganado lanar, propiedad de D. Perfecto Moran vecino de aquel pueblo, que lo tiene pastando en la cañada Real, se halla infectado de viruela.

Y a propósito de estos casos de infección, debemos hacer constar que no es cierto que en nuestra región exista una constante epidemia, como por un periódico castellano se afirma, pues, salvo raras excepciones, que se hacen públicas por todos los medios oficiales, la ganadería disfruta en la Alta Extremadura de una envidiable situación, y así lo comprende Castilla entera que se prepara como siempre á enviar sus rebaños numerosos en la estación invernal que se avecina á las frescas y abrigadas dehesas extremeñas.

Escuelas Vacantes

En virtud de lo dispuesto en el Reglamento oficial de provisión de escuelas, se anuncian á concurso de traslado las siguientes de la Provincia:

De niños.—Alcantara, Casar de Cáceres y Zarza la Mayor con 1.100 pesetas anuales y Casillas de Coria y Jarandilla con 825.

De niñas.—Arroyo del Puerco y Torrejuncillo con 1.100 pesetas y Losar y Villanueva de la Vera con 825.

ANUNCIO

Se arrienda la casa números 36 y 38 de la Plaza Reina Victoria de construcción moderna, y á propósito para Café y Hotel con magníficos salones y bonita fachada, situada en el punto más céntrico de la plaza.

Para tratar con su dueño
CRISPULO FERNÁNDEZ

Almacenista al por mayor y menor de Hierros, Aceros y Ferrería.

Hernán-Cortés 8 y Vidrieras 3.—PLASENCIA (Cáceres.)

Telegrama del Gobernador

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha recibido un telegrama del Gobernador Civil interesándole el nombramiento en Plasencia de compromisarios para designar en Cáceres los individuos que han de constituir la Junta Provincial del Consejo de Emigración, recientemente creada.

D. Carlos Delgado ha respon-

dido manifestando que en nuestra ciudad no se puede proceder á estos nombramientos por no existir aquí, como la Ley dispone, asociaciones obreras, para ser representadas.

De todas suertes el Sr. Alcalde, se ha dirigido á los compañeros de los municipios del partido, dándoles cuenta del telegrama citado.

Vacante y Nombramiento

Ha sido jubilado con los honores de presidente de Sala el Magistrado de la Territorial de Cáceres D. Salustiano Villa y López, siendo nombrado en su lugar D. Francisco Fernández Polanco de la Audiencia de Tarragona.

Un dato

Según el estudio formado por la Dirección de Contribuciones sobre el repartimiento por provincias del cupo por contribución territorial, le corresponden á la de Cáceres por el próximo año 2.665'088 pesetas.

Según esto nuestra provincia ocupa el tercer lugar entre las provincias españolas.

Sin embargo ¿se preocupa el Estado en favorecerla, dado el inmenso sacrificio que para ella representa la liquidación de semejante suma?

Elegantes Modernas y Prácticas

Máquinas de escribir á 95 ptas.; de calcular á 17'50 id.; de afeitar á 6'25, 9 y 11'50 id. En preciosos estuches. Los últimos, útiles á todos, pero principalmente á los señores sacerdotes.

AUTO-METRO Aparato indispensable á Ingenieros, Arquitectos, Sobrestantes, Topógrafos Maestros de Obras, ect. etc. Mide todo matemática y rápidamente; y evita las molestias de subirse ó bajarse á tomar las medidas. Todo garantizado.

Pedidos y detalles á **E. y F. García Yedras**, 4 Béjar. (Salamanca).

NOTICIAS

En breve regresará á la capital el Sr. Gobernador Civil D. Fidel Varela, ya restablecido por completo de la enfermedad que durante algún tiempo ha padecido.

El Importe total de premios y reintegros que habrán de concederse en la próxima lotería de Navidad, asciende á la respta le suma de 31.813.600 pesetas.

Se da como seguro que los quintos del actual reemplazo ingresarán en filas en 1.º de Enero próximo.

Una criada de servir que marchaba días pasados al río para traer una carga de agua en una caballería, tuvo la desgracia de caer de la bestia en que montaba produciéndose algunas contusiones leves que la obligaron á pedir el auxilio de otras personas para llegar á su domicilio.

Rogamos al Sr. Inspector de Policía siga intransigente contra los panaderos que expenden el pan falto

idad, los verdaderos é irrombles lazos de la vida, y acuer el mejor modo de asegurar común, para los breves días invierno, el santo pan cuano de los humildes y desidos.

Comen ejemplo de otras ciules, estudien precedentes, progan lo mejor y de este modo entarán aterrado el expectro hambre de este gran pueblo ridor y noble, que no concul la ley ni en sus apuros más dos.

M. REVILLA CASTÁN.

Mirando al Jerte

as bello me parece, río hermoso, cada vez que te veo. to gozo sentido á tus orillas entre los verdes fresnos parduzcos sauces y hojaranzos, entrelazando su ramaje espléndido, saltan y recubren tu carrera sa de marcial lucido ejército! rodar de tus ondas cristalinas ra mansas resbalan en silencio ndo en su bruñida superficie el sin rival de aqueste cielo se precipitan turbulentas por el alveo roqueño ndo cataratas espumantes sordan con eufónicos estruendos per sus cristales en los canchos de tu rocoso lecho... rodar perenne de tus linfas que al pasar me va diciendo mil cosas agradables e querido Valle pintoresco, uien está mi musa encariñada, rte tal y con amor tan terco o se cansa de admirarle nunca, pintar su panorama espléndido pulsar en su loor las cuerdas ira y cantarle mil requiebros cas aguas del Jerte rrumorosas gais de este Valle los oteros verdad que sintierais honda pena terais sentir al iros lejos, e estas boscosas serranías naceis? ¿No es cierto cruzar por aquesas otras tierras recen más bien áridos yermos ais nostalgias de esta mía vió nacer y fecundar su suelo? es verdad que vosotros pregonarais si supierais hacerlo lujuriante exuberancia os bosques soberbios, is sierras ciclópeas, de lo grande y de lo bello, recen caríafidas gigantes stentan las bóvedas del cielo? eso que vosotros no podréis ni pregonar con gusto, hareló nací también como vosotros, en estos recoveos. dias ondas seguid, seguid rodando por el álveo roqueño, uid vuestro curso presurosas mas tened por muy cierto que mientras yo viviere ará un cantor que en toscos versos e los encantos de este Valle con entusiasmo fervido.

JULIÁN CASTRO BAJO.

Plasencia, Droguería y Perfumería

SOL 47. PLASENCIA

omendados por si solos mis cimientos, reúnen además las tes condiciones de economía, y pureza que les acreditaron su fundación, por cuyo moti-siempre los mas favorecidos olico en general.

o garantía de lo expuesto o á precios excesivamente lis, entre otros específicos los tes:

r Zidal 5. 50. Espermina Bu- 7.00 Confites Constanci 4.50. fénico Vial 3'50. Guayacose 4'75. Bioforina Girard 4'25 n Dieterich, 2'50. Euforina id. 5'25. Iodalosa Galbrum plina Roos, 2'25. Antidiabéti- i, 15. Citrato cafeina Bisoph.

emiten catálogos á los señores euticos que lo soliciten.

SE M.ª RAMOS SOL, 47.